
File No.: RF2016120001 

调查对象：第二炮兵总医院肝膽普外科医生李振凯 

调查时间：2016年1月17日（+86-13261914907） 

内容提要： 

1. 去年做的蛮多的。 

2. 肝移植好多医院都在做，但是做的比较厉害的应该是华西。 

3. 都是周丁华院长弄的，然後来做手术，他们有一个专门肝移植小组。 

4. 现在负责的话是李朝阳教授，他是主任。 

5. 朱天华院长他是这个移植中心主管的，但是他是担任这个行政职务，这个一

般业务这一块的话，呃可能还是朝阳主任。   

 

 

电话内容： 

…… 

调查员：哎您是李大夫，李振凯大夫，哎我是那个316的啊，我想问您那儿啊，

您那儿现在还做肝移植手术吗？喂？ 

 

医  生：肝移植的手术？ 

 

调查员：肝移植手术啊，还做吗？ 

 

医  生：嗯肝移植手术，做啊。 

 

调查员：做啊？ 

 

医  生：嗯，但是我们这边是肝胆科和普外分开了...肝移植都是在肝胆那边 

 

调查员：你这儿是哪个科呀？ 

 

医  生：我现在在那个普外科 

 

调查员：哦普外科你不做，这个地方不做哈？ 

 

医  生：没有，我们这个科不做，现在肝胆那边做。 

 

调查员：肝胆科做，那他现在这个肝移植还在做吗？我还，我有一个首长想送

过去。 
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医  生：但你的有肝源才行啊。 

 

调查员：有肝源，那，呃，那你做那些个肝源怎么来的啊？ 

 

医  生：都得等？ 

 

调查员：等哈？ 

 

医  生：配型，等，都得等。 

 

调查员：那你们今年有没有做啊，这一六年啊？ 

 

医  生：一六年，现在还没有开始做，没有，没有配好型的应该，没有等到肝

源，主要是肝源。 

 

调查员：主要是肝源少？ 

 

医  生：您是哪里？ 

 

调查员：我是316的，那个，那你去年做的多嗎？去年呃情，情况怎么样？ 

 

医  生：去年做的蛮多的。 

 

调查员：去年哈，去年有做了好几百例吗，我看他们那个武警309做的多，309

的大夫李大夫说你问问二炮吧，他们那儿做的也不少，它那儿排，因

为309排队人太多。 

 

医  生：啊，我这边没有，没有好几百例，但是，也做了有几十例吧。 

 

调查员：哦，那那，那就今年还没开始做，没开始做。 

 

医  生：...好几百例了？肝移植哪儿那么多肝源，不可能有那么多肝源的。 

 

调查员：唉，有的医院就做啦！你像那个武警医院就做了三百例啊。 
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医  生：不可能一年做三百例的！ 

 

调查员：他们自己说的。 

 

医  生：它，不可能，你想想一天一台肝移植，这不是开玩笑吗，我们胃肠的

手术都不可能有这么多，怎么可能一天一台肝移植呢？你全年都不休

息是吧？一年三百六十五天。几乎每天都的有一台肝移植，不可能的 

 

调查员：那你们那儿就是说没他们做的多呗，你们做的，你们连，说你---- 

 

医  生：有可能是，反正我们这边做，做不到，全，全国最牛的肝移植中心也

做不到这么多，一天一台肝移植，做不了！ 

 

调查员：你说哪儿最牛啊？您说哪儿是肝移植中心啊？ 

 

医  生：肝移植啊？ 

 

调查员：嗯。 

 

医  生：肝移植好多医院都在做，但是做的比较厉害的应该是华西。 

 

调查员：华西呀？ 

 

医  生：对，华西医院，它做肝移植还是很厉害。 

 

调查员：比较多哈，那太远了，那离那儿太远啦，那那个，那～ 

 

医  生：对，我们这边也做，但是这个东西你的，嗯，每个肝脏都有配型的，

它有这个...登记么，登，登记么，登完记之后... 

 

调查员：去年你们做，做了不到一百例，几十例，那你们那个，就是这些肝来

的很快吧也？ 

 

医  生：这个具体的就不太清楚了，都是周丁华院长弄的，然后来，来做的手

术，他们有一个专门肝移植小组，目前是那个李朝阳教授在那边。 
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调查员：哦这样子，那以前你也没参与过这个移植手术嗎？ 

 

医  生：对，以前是我们没分科的时候以前有参与过，那时候我们就，在一块

儿么，后来就分开了，分开肝胆普外的，然后我就去普外了～ 

 

调查员：噢，那你们以前做的还是挺多的，就说你以前那些肝，供体来源你，

你清楚吗？ 

 

医  生：以前也不太清楚，这个都是上层来的一个交流...我们只是来了以后，

就是哪天准备有肝移植，好...然后就... 

 

调查员：噢你们也不知道呃那供体哪儿来的，反正来了你们就做，对呀，你说

现在现在那个谁负责呢，我去给他联系一下 

 

医  生：呃现在负责的话是李朝阳教授。 

… 

调查员：...主任哈他是？ 

 
医  生：对，对他是主任。 

 

调查员：哦你不说是朱，朱大夫吗？ 

 

医  生：对，周丁华院长他是这个移植中心主管的，但是他是担任这个行政职

务，这个一般业务这一块的话，呃可能还是朝阳主任。 

…… 


